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新华社北京3月8日电 十四届全国
人大二次会议8日上午在北京人民大会堂
举行第二次全体会议，听取和审议全国人
大常委会工作报告和最高人民法院工作
报告、最高人民检察院工作报告。

习近平、李强、王沪宁、蔡奇、丁薛祥、
李希、韩正等出席会议。

受全国人大常委会委托，赵乐际委员
长向大会报告全国人大常委会工作。赵
乐际在报告中指出，2023年是全面贯彻党
的二十大精神的开局之年，是十四届全国
人大常委会依法履职的第一年。全国人
大常委会全面学习贯彻党的二十大精神，
准确把握新时代新征程赋予人大的使命
任务，主动适应发展大势和时代要求，深
刻领悟“两个确立”的决定性意义，增强

“四个意识”、坚定“四个自信”、做到“两个

维护”，坚守人大工作的大方向、大原则、
大道理，稳中求进推动人大工作高质量发
展。

赵乐际在报告中指出，一年来，在以
习近平同志为核心的党中央坚强领导下，
全国人大常委会深入贯彻落实中央人大
工作会议精神，坚持党的领导、人民当家
作主、依法治国有机统一，认真履行宪法
法律赋予的职责，推动人大工作取得新进
展新成效，实现良好开局。一是弘扬宪法
精神、履行宪法使命，提高宪法实施和监
督水平。健全保证宪法实施的法律制度，
制定爱国主义教育法，两次审议国务院组
织法修订草案，并决定提请本次大会审
议。二是抓住提高立法质量这个关键，推
动中国特色社会主义法律体系更加科学
完备、统一权威。一年来，共审议法律案

34件，通过其中21件，包括制定法律6件、
修改法律 8件、作出有关法律问题和重大
问题的决定7件。三是用好宪法法律赋予
人大的监督权，增强监督工作的针对性、
实效性。共听取审议“一府两院”22 个报
告，检查5件法律实施情况，组织开展2次
专题询问、7 项专题调研，作出 2 项决议。
依法依规办理群众来信来访 157212 件
次。四是加强人大代表工作能力建设，支
持和保障代表更好依法履职。以设立代
表工作委员会为契机，以加强常委会同代
表联系、代表同人民群众联系为抓手，深
化和拓展代表工作。五是服从服务国家
总体外交，积极开展人大对外交往。六是
按照“四个机关”的定位和要求，全面加强
常委会自身建设。

在报告中，赵乐际指出，我们清醒地

认识到，工作中还存在一些差距和不足，
将虚心听取代表和各方面意见建议，自觉
接受人民监督，不断加强和改进工作。

在报告中，赵乐际指出，2024 年是中
华人民共和国成立 75周年，是实现“十四
五”规划目标任务的关键一年，也是全国
人民代表大会成立 70 周年。全国人大常
委会要在以习近平同志为核心的党中央
坚强领导下，深入学习贯彻习近平法治思
想、习近平总书记关于坚持和完善人民代
表大会制度的重要思想，发展全过程人民
民主，认真行使宪法法律赋予的立法权、
监督权、决定权、任免权，稳中求进推动人
大工作高质量发展，为以中国式现代化全
面推进强国建设、民族复兴伟业提供法治
保障。

（下转第四版）

十四届全国人大二次会议举行第二次全体会议
习近平李强王沪宁蔡奇丁薛祥李希韩正等出席

赵乐际作全国人大常委会工作报告
听取和审议最高人民法院工作报告和最高人民检察院工作报告

3月7日上午，出席十四届全国人大二次会议的黑龙江
代表团举行开放团组活动。

人民日报、新华社、中央广播电视总台、光明日报、经济
日报、科技日报、中国青年报、香港大公文汇传媒集团、香港
商报和今日俄罗斯通讯社等境内外媒体记者参加开放团组
活动。许勤、梁惠玲、张起翔、丛丽、陈良勇、金东浩、范庆华
代表围绕贯彻落实习近平总书记视察黑龙江期间重要讲话
重要指示精神、培育壮大具有龙江特色优势的现代化产业
体系、保持冰雪旅游火爆“出圈”热度、发展现代化大农业、
建设市场化法治化国际化一流营商环境、受灾地区恢复重
建、推动林区转型发展等问题，作了精彩坦诚的回答，充分
展示了龙江经济社会发展成就，展现了推进高质量振兴发
展的信心决心，彰显了自信、开放、包容的良好形象。

□文/杨道忠 本报记者 吴树江
摄/本报记者 郭俊峰

“高标准、高质量筹办 2025年第九届亚
冬会是今年全省重点任务之一。依托精彩赛
事提升城市美誉度是举办地释放社会效应的
主要途径，而东道主国家队队员的竞技水平
和精神风貌是精彩赛事的关键要素之一，全
力以赴备战即将到来的亚冬会是国家冰雪参
赛队伍的首要任务。”说起第九届亚冬会，全
国人大代表、鹤岗市体育运动项目训练中心

高山滑雪教练员李云峰“战鼓声声”。
李云峰代表建议，要巩固优势项目锤炼

实力，夺金摘银，弱势项目寻找差距，力求突
破。根据“十四冬”上发现的问题，主攻专项
难点，配齐保障队伍，实现训练场和比赛场
的有效对接，让参赛运动员以良好的竞技状
态和拼搏的精神风貌出现在亚冬会赛场上，
为国家增光添彩。

李云峰代表表示，举办亚冬会是国家大
事，是黑龙江、哈尔滨的光荣。这次盛会既
是塑造城市品牌的新载体，也是发展冰雪经

济的新机遇，更是冰雪运动发展的新起点。
要把城市的影响力转化为高质量发展的创
新力，依托“双亚冬之城”品牌，精心策划创
办大众系列滑雪运动，促进冰雪运动和冰雪
旅游深度融合，将带动三亿人参与冰雪运动
的热情转化为发展冰雪经济的动能；积极争
取承办国际级、国家级冰雪运动赛事，吸引
市民广泛参与、服务赛会。要充分利用好国
家联合培养运动员的机制和政策，拓展合作
领域，吸引客商投资冰雪产业，助力哈尔滨
冰雪经济高质量发展。

□文/本报记者 周静
摄/本报记者 张春雷

作为从事农业研究 40 多年的
水稻种质资源专家，全国人大代
表，中国科学院院士、水稻生物学
全国重点实验室学术委员会主任钱
前说，这几年，黑龙江育种家齐发
力，在提升水稻产量的同时，品质
也做得非常好，“我觉得现在黑龙
江的大米基本上能跟国际上最好的

大米有一拼。希望我们黑龙江的稻
米能走进更大更广的市场。”

钱前代表说，作为维护国家粮
食安全的“压舱石”，黑龙江省是我
国高品质大米生产的主要地区之
一，其自然条件、生产技术、品质标
准都处于先进水平，龙江好大米在
市场上备受青睐。

“黑龙江是全国粳稻生产第一
大省，这几年在盐碱地水稻生产方
面也在发力。”钱前代表介绍，去年

他到黑龙江参加了耐盐碱水稻品种
考察，感觉黑龙江耐盐碱水稻研究
进展非常快，在盐碱度千分之五左
右的盐碱地上，亩产依然能达到三
四百公斤，甚至高的地方能达到
500 公斤以上，产量非常了不起，而
且盐碱地产的水稻品质也非常好。

“我现在特别希望这么好吃的龙江
大米能在全国市场叫得更响，能够
走进更广阔的国际市场。”钱前代
表说。

李云峰代表

依托亚冬会赛事
提升城市美誉度

钱前代表

让黑龙江优质稻米
走进更大更广市场
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黑龙江代表团开放团组活动接受记者集体采访实录

牢记嘱托 撸起袖子加油干
感恩奋进 众人划桨开大船

□新华社记者 张汨汨 梅常伟 刘艺

3月7日下午，中共中央总书记、国家
主席、中央军委主席习近平出席十四届全
国人大二次会议解放军和武警部队代表

团全体会议并发表重要讲话，在全军官兵
中引起强烈反响。

广大官兵表示，习主席站在以中国式
现代化全面推进强国建设、民族复兴伟业
的高度，作出全面提升新兴领域战略能力

的重要部署，明确要求强化使命担当，深
化改革创新，为推进新时代强军事业提供
了根本遵循，一定深入学习领会、全面贯
彻落实。

（下转第四版）

全 面 提 升 新 兴 领 域 战 略 能 力
聚力打好实现建军一百年奋斗目标攻坚战

习近平主席在解放军和武警部队代表团发表
的重要讲话激励全军奋力开创强军事业新局面

3月8日上午，十四届全国人大二次会议第二次全体会议在北京人民大会堂举行。会前，出席十四届全国人大二次会议的黑龙江代表团女代表们在广场上合影，庆祝“三
八”国际劳动妇女节。连日来，她们以饱满的热情履职尽责，展示了新时代龙江女性的风采。 本报记者 郭俊峰摄

本报北京 8日电（记者曹忠义 王晓
丹）8日下午，出席十四届全国人大二次会
议的黑龙江代表团召开小组会议，审议全
国人大常委会工作报告。

代表团团长许勤，代表团副团长梁惠
玲、于洪涛、贾玉梅、王合生参加审议。

许勤代表说，赵乐际委员长所作的全
国人大常委会工作报告，坚持以习近平新
时代中国特色社会主义思想为指导，全面
贯彻落实党的二十大精神，坚持党的领
导、人民当家作主、依法治国有机统一，坚
守人大工作的大方向、大原则、大道理，坚
定不移走中国特色社会主义政治发展道
路，认真履行宪法使命，服务强国建设、民
族复兴伟业，践行和发展全过程人民民
主，立法工作高质量开展，监督工作针对
性实效性显著增强，代表工作有温度接地
气，常委会同代表和人民群众联系更加密
切，对外交流交往活跃丰富，“四个机关”
建设成效突出，为全面建设社会主义现代
化国家提供了有力法治保障，是一个高举
伟大旗帜、彰显制度优势、弘扬法治精神、
践行为民宗旨的好报告。我完全赞同。
黑龙江将认真落实报告部署要求，坚持党
的全面领导，扎实做好立法、监督、代表等
工作，以高质量人大工作保障高质量发
展、可持续振兴，为中国式现代化建设作
出龙江贡献。

梁惠玲代表说，全国人大常委会工作
报告通篇贯穿习近平新时代中国特色社
会主义思想，全面贯彻党的二十大和二十
届二中全会精神，坚持党的领导、人民当
家作主、依法治国有机统一，是一份高举
伟大旗帜、自觉维护核心、彰显使命担当
的好报告，是一份充满法治精神、凝聚民
心民意、体现人民代表大会制度优越性的
好报告，我完全赞同。全国人大常委会旗
帜鲜明讲政治，坚定正确政治方向，把坚
定拥护“两个确立”、坚决做到“两个维护”
贯穿人大工作各方面全过程，找准人大在
推动高质量发展、推进中国式现代化中的
定位和任务，依法履行职能职责，推动人
大工作取得新进展新成效。全省政府系
统要主动接受人大监督，高质效办理议案
建议，建设法治政府，提升工作水平。

贾玉梅代表说，全国人大常委会工作
报告坚持以习近平新时代中国特色社会
主义思想为指导，全面贯彻党的二十大精
神，坚守人大工作的大方向、大原则、大道
理，是一个高举旗帜、紧扣中心、求真务
实、凝心聚力的好报告。过去一年，在以
习近平同志为核心的党中央坚强领导下，
全国人大常委会紧紧围绕推进中国式现
代化这个最大的政治依法履职尽责，稳中
求进推动立法工作高质量发展，不断提高监督工作针对性实效性，进一步
深化拓展代表工作，各项工作取得显著成效。

谷振春代表说，全国人大常委会工作报告是一个主题鲜明、厉行法
治、求真务实的好报告。以更高站位确保良好开局，准确把握新时代新征
程赋予人大的使命任务，坚持党的领导、人民当家作主、依法治国的有机
统一；以更高质量确保履职到位，立法和听取审议报告既注重数量、更注
重质量，既注重程序、更注重实效，既注重围绕中心、更注重关注民意；更
好发挥代表作用，每位常委直接联系代表，常委会邀请代表列席，监督检
查邀请代表参加，充分发挥了代表在坚持和发展全过程人民民主中的重
要作用。

马立群代表说，全国人大常委会工作报告坚持以习近平新时代中国
特色社会主义思想为指导，深入贯彻习近平总书记关于坚持和完善人民
代表大会制度的重要思想，主题鲜明、措施有力、振奋人心，是一个思路清
晰、语言精练、让人耳目一新的好报告，对于推动今后工作具有极强的指
导性。我们要巩固拓展主题教育成果，更加深刻领悟“两个确立”的决定
性意义，不折不扣落实好报告提出的各项任务举措。

孙喆代表说，过去一年，全国人大常委会坚持党的全面领导、贯彻全
过程人民民主理念、展现新时代人大担当，向党和人民交出了一份出色答
卷，也为各级地方人大工作作出示范、指明方向。我们要学习好贯彻好报
告精神，全面落实习近平总书记视察黑龙江期间重要讲话重要指示精神，
进一步找准人大服务中心大局的切入点、着力点，综合运用立法、监督、决
定等法定职权，充分发挥人大代表作用，为奋力开创龙江高质量发展、可
持续振兴新局面作出人大新贡献。

会上，钱前、李岩松、张施慧、孙成坤、李寅、季福绥、焦云、张学、乔
文志等代表踊跃发言，一致表示赞同全国人大常委会工作报告，并提
出意见建议。

王永康列席会议。
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